
会上的奢侈浪费之风都具有重大的意义。根据

当前的实际情况，我认为严格控制社会集团购

买力，应注意以下几点：

（一）认真做好控制社会集团购买力的宣

传发动工作，各地要运用各种宣传工具，采取

不同形式，广泛宣传国务院关于从严控制社会

集团购买力的决定和有关控购政策规定。要在

各部门、各单位和广大职工群众中，形成一种

以勤俭节约为荣，以奢侈浪费为耻的好风气。
只有争取到全社会的积极支持，有了广泛的群

众基础，压缩社会集团购买力才能有可靠的保

证。
（二）实行直接控制和间接控制两种管理

办法。对于县以上的党政机关人民团体，全民

和集体企事业、基本建设单位，以及 职 工 在

200人以上的乡镇企业和城市街 道企业 的社会

集团购买力，由上级机关分配指标，按计划管

理，实行直接控制。对于县以下的单位，包括

职工在 200 人以下的乡镇企业 和 城 市 街道企

业，由上级机关提出压缩要求，各单位自行安

排落实，实行间接控制。
（三）建立健全各种管理制度，如建立严

格的会议审批制度，一切会议都不准住高级旅

游宾馆，不准举行宴会，不准用烟酒招待，不

准发纪念品和土特产品。要严格控制招待、交

际费开支。规定企业在经济业务交往中的正常

招待费用，可在企业管理费中单独反映，但要

从严控制，在年终进行审计，各级政府要按规

定清理各单位的小汽车和大轿车，对超编车辆

和违纪购买的车辆，应给予没收。要尽快重新

制订职工劳动保护用品发放范围和标准，按金

额进行控制。
（四）对社会集团购买力属于直接控制的

单位，各级财政部门和主管机关要根据集团购

买力压缩指标，相应核减单位预算和企业管理

费计划，使控制工作落到实处。
（五）搞好协作，各司其职，共同把关堵

口。控制社会集团购买力是全社会的事，只有

各级财政、审计、监察、公安、工商行政管理、
银行、商业、物资等管理部门，紧密配合，各

负其责，加强监督检查，才能保证控购工作的

顺利进行。
（六）切实加强控购工作的领导。由于控

购工作任务艰巨繁重，覆盖面广，涉及千家万

户，矛盾多，工作难度大，没有领导的重视和

支持是很难搞好的。所以各级政府和领导应把

这项工作真正摆上议事日程，经 常研究、指

导，才能使国务院作出的决定层层得到贯彻落

实。

控制社会集团购买力
他们是怎样控制

社会集团购买力的

浙财一

浙江衢县是1986年新建立的县，现有人口

50万人，行政事 业 单 位人员6 500人。按理，
作为新建县，各项购置开支会更大一些。但恰

恰相反，他们在近年来整个社会集团购买力膨

胀的情况下，每年节约省下达的控制指标近一

半。1988年，省下达该县控 制 指标210万元，
该县实际开支120万元。其中专控商品 购买指

标96万元，实际审批购买50万元。他们的做法

是：

一、严把经费关。县财政每年按编制核给

行政事业单位经费定额，除人员工资外，县级

机关和区公所每人每年350元；乡 政 府根据其

所在地距县城的远近，在人均250元—340元的

幅度内分别确定，全县平均不超过人均300元。
定额核定后，无特殊情 况，一 般 不 再追加经
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费。因此，各单位大多能精打细算、合理节约

地使用经费，并注重挖掘潜力，修旧利废办事

业。1988年有个区公所 因 马 路 改道需重开大

门，原编制经费预算2 300元。区公所为了节约

经费，便动员区 干部 义 务劳动。利用废旧材

料，自修大门，结 果 只 花 了48元的零星材料

费。
二、严格专控商品审批制度。该县的专控

商品审批，除按国务院、省政府有关规定严格

掌握外，还自定三条原则：一是看要不要财政

拿钱，凡要财政拿钱的一律不批，即使上级部

门下了物资供应指标的也概不例外。去年，省

公安厅下达给县公安局一辆囚车指标。县财税

局为此主动到县公安局了解情况，认为暂不购

买囚车，不致于影响县公安局治安 的 正常业

务，鉴于县财 政 资金 紧 张，决定不予批准购

买，并向公安局的同志作了耐心的思想工作，
从而使县公安局在不购买囚车的情况下亦能心

悦诚服。二是按编制定购置，凡有旧的一律不

买新的，即使购买单位自 己 有 钱，也不予批

准。去年县里成立税收、财务、物价大检查办

公室，人员从财税、审计、物价等部门抽调。
大检办基本不购置新的家具用具等办公用品，
而是由组成人员从原单位自带办公用品。三是

审查自筹资金来源是否正当，凡资金来源不正

当的，一律不批。
三、县委、县政府带头节俭，全县形成了

勤俭办事的好风气。县委、县政府十分强调在

财政困难的情况下，尤其要勤俭节约，艰苦奋

斗，并处处以身作则，身 体 力 行。在办公条

件、外出参观、迎来送往、请客送礼等方面，
不相互攀比，随波逐流。就拿召开会议来说，
除党代会、人代会外，其他会议，能不开的尽

量不开。必须开的会议，一般都以电话会议的

形式召开。这两年县委、县政府召开的三级干

部会议，从不安排住宿、不吃会议餐、不发伙

食补贴，只是在会议第一天把与会代表集中起

来听个报告，然后让他们回到区、乡去讨论，
再在最后集中一次，作个会议总结。在县委、

县政府的带动下，各部门召开的工作会议，也

基本能做到不安排住宿，不吃会议餐，不发伙

食补贴。

河北省财政厅召开

财政信息工作会议

今年 3 月中旬，河北省财政厅召开了财政信息工

作会议。副厅长阎存增在会上对全厅近几年来财政信

息工作作了全面总结，并对如何进一步做好今年的财

政信息工作提出了具体要求。

阎存增同志说，近几年来我厅的财政信息工作取

得了一定的成效，向省委、省政府及有关部门提供了

大量的有价值的信息。1988年 我 厅 共 编发《财政简

讯》 、《财政信息》 161期，比上年增加32期。信息的

质量也在不断提高，1988年被省委、省政府等上级部

门内部刊物采用了42期，比上年增加了13期。从1986

年起，我厅已连续三年被评为省直部门先进单位，并

多次受到省领导同志的表扬。

在谈到如何进一步做好今年的财政信息工作时，

阎存增同志说，我们首先要进一步提高对财政信息工

作重要性的认识。当前我国正处在新旧体制交替、全

面改革的历史时期，尤其今年贯彻“治理经济环境、

整顿经济秩序、全面深化改 革”的方针，新情况、新

问题、新经验层出不穷，这就需要及时 了解、收集、

整理和传递，以供领导研究决策和交 流学习，所以加

强信息工作显得尤为重要。其次要明确职责，建立责

任制。今后各处、室、所要明确把信息工作列为自己

的经常性工作，厅里考核各处、室、所的工作，将把

信息工作作为其中重要内容之一，各处、室、所也要

把是否能及时地发现整理和反馈信息列入 干 部考核范

围之内。各处、室、所抓信息工作要建立责任制，广

泛发动全体干部写 信息 稿件，同时确定一名业务较

熟，有一定文字水平的同志作为兼职信息员，分管信

息工作。第三，要努力提高信息质量，增强信息的指

导性和实用性。各处、室、所要站在全局的高度，从有

利于各级领导思考问题、指导工作出发，收集那些对全

省有指导意义的经验性信息、有关经济发展的宏观指

导性信息以及有关中央和省重大决策部署的反馈性信

息；要增强财政信息的预测性，多搞些超前分析和预

测；在整理和报送信息时，既要反映工作中的成绩，

又要反映工作中存在的问题，以求全面准确地提供情

况。  （王尚明）
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